



POR MARICARMEN CORTÉS
milcarmenm@gmail.com

TV Telmex, condicionada al plan de interconexión

La nueva subsecretaria de Comunicaciones de la SCT, Gabriela Hernández, mantiene como prioridad acelerar la toma de decisiones y tratar de demostrar que la autoridad es un árbitro imparcial

Gabriela Hernández, se compromete a que en los próximos días se publicarán finalmente las bases de licitación del espectro radioeléctrico y a destrabar los refrendos de más de mil concesiones incluidas no sólo las de concesionarios telefónicos sino también de radio.

Reconoce que los refrendos se realizarán conforme a los criterios que marca la ley, y aunque es cuidadosa de no entrar en los casos más polémicos como MVS, que tiene una diferencia con la SHCP en el pago de sus concesiones; ni el de Unefon, que presentó una demanda para la devolución de más de 3 mil millones de pesos por intereses sobre el pago del espectro, sí reconoce que en el caso de Nextel no hay ningún obstáculo.

En cuanto a la resolución para bajar las tarifas de "el que llama paga" de telefonía fija a móvil, contra la cual se han amparado todas las concesionarias de móvil, Hernández asegura que no se adoptó para favorecer a Axtel, que por cierto también presentó un amparo porque exige una mayor reducción en la tarifa, sino en beneficio de los usuarios. Sostiene también que su antecesor **Rafael del Villar** no incurrió en una falla porque sí firmó la resolución cuando todavía era subsecretario.

Sin embargo, la gran duda sobre esta resolución que tiene efectos retroactivos es en qué forma se beneficiará a los usuarios de telefonía fija, no sólo los de Axtel, porque las empresas no regresarán el dinero a sus clientes.

Y en cuanto a modificar el título de concesión de Telmex para que pueda ofrecer video, reitera que la

empresa tendrá que cumplir primero con el plan fundamental técnico de interconexión, ya que es una de las condiciones que estableció la CFC secundada por la SCT.

GRUMA COMPLETÓ INFORMACIÓN SOBRE DERIVADOS

Ahora sí bien por Gruma, que preside **Roberto González**, porque la empresa desde el lunes envió ya a la CNBV su información completa sobre sus operaciones de derivados incluyendo en el análisis de sensibilidad los tres escenarios de devaluación de 10%, de 25% y de 50%.

Hay que recordar que en todos los casos estamos hablando de pérdidas potenciales en la que incurrirían las emisoras si vencieran sus derivados sin llegar a un acuerdo de reestructura con sus acreedores, y en el caso de que se mantenga devaluado

nuestro alicaído peso frente al dólar.

Desde luego las pérdidas potenciales de Gruma se elevan considerablemente con el escenario de una devaluación de 25% ya que en sus derivados de tipo de cambio ascenderían a 14 mil 426 millones de pesos, y en el peor escenario de una devaluación de 50% llegaría a 28 mil 592 millones

de pesos. Al cierre de diciembre que el reporte trimestral que se envió a la BMV, las pérdidas potenciales se elevaron a 11 mil 230 millones de pesos y de mantenerse las presiones cambiarías al cierre del



Continúa en siguiente hoja

Fecha 25.02.2009	Sección Finanzas	Página 6
----------------------------	----------------------------	--------------------

primer trimestre se cumplirá el escenario de pérdidas potenciales de 14 mil 426 millones de pesos.

Lo que es un hecho es que la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) mantendrá su estricta vigilancia sobre el cumplimiento de información de todas las emisoras con operaciones de derivados, y reiteramos que los bancos acreedores tendrán que flexibilizar su postura en las negociaciones, porque estas pérdidas potenciales presionan directamente su nivel de reservas.

AMFE INICIA MAÑANA SU CONVENCION

Muy contento el ratificado presidente del AMFE, Asociación Mexicana de Entidades Financieras Especializadas, **Mario Sandoval**, por el elevado nivel de los participantes en su segunda Convención que será inaugurada mañana jueves por el presidente **Felipe Calderón**.

Los dos objetivos básicos que persigue la AMFE

con su Convención es, por un lado, difundir la importancia de los intermediarios financieros no bancarios, sofoles y sofomes que canalizan ya 4% del PIB en financiamiento; y la realización de talleres simultáneos con los temas que más interesan a los intermediarios no bancarios: hipotecario, automotriz, agronegocios, pymes, microcréditos y desde luego un análisis sobre la crisis económica que afecta al sector, porque se ha encarecido su fondeo y se han cerrado las fuentes de financiamiento a través del mercado de valores. De hecho, una gran preocupación del sector y una demanda que expondrá **Sandoval** a las autoridades financieras es incrementar los programas de apoyo por parte de la banca de desarrollo, en especial el de garantías, porque este año vencen 40 mil millones de pesos de cebures o certificados bursátiles.

Lo interesante de los talleres simultáneos es que participarán representantes de las autoridades, de la banca de desarrollo y de los propios intermediarios en búsqueda de solución a la problemática que se vive hoy en cada sector.